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農業部 112年廉政會報及安全維護會報紀錄 

壹、 時間：112年 11 月 20日（星期一）下午 2 時 

貳、 地點：本部 410會議室 

參、 主席：杜委員兼副召集人文珍代     紀錄：王專員忻平 

肆、 出席人員 

詹委員靜芬 陳委員淑雲 

范委員美玲（請假） 蔡委員巧蓮 

莊委員老達（林科長永嚴代） 張委員經緯（程技正俊龍代） 

江委員文全 陳委員俊言（王技正東良代） 

林委員麗芳（袁簡任技正華興代） 李委員紅曦（楊科長承叡代） 

蕭委員柊瓊（郭科長衿懿代） 蘇委員夢蘭 

陳委員慧嬪 江委員兼執行秘書北鑾 

陳委員莉容 王委員淑娟 

吳委員芙蓉（吳專門委員照民代） 胡委員忠一 

張委員致盛 邱委員垂章（林組長志憲代） 

林委員華慶（林主任禾昌代） 李委員鎮洋 

蔡委員昇甫（陳副署長衍源代） 李委員聰勇（施副署長妮婷代） 

伍、 列席人員 

梁主任志國 吳副所長孟玲 

張所長錦宜 黃所長振芳 

鄧所長明中 游研究員適彰 

何研究員兼組長東輯 郭場長坤峯 

施副場長佳宏 楊場長宏瑛 

陳副場長昱初 吳副場長志文 

楊場長大吉 陳場長信言 

邱副場長垂豐 張場長定霖 

黃主任秘書啟峰 林主任子平 
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李主任玲宜 鍾主任志宏 

莊主任志傳 伍主任冠宇 

陳主任美瑛 洪副處長銘宏 

黃專員育緯 陳專員懷珏 

翁科員宜芳 黎科員玉豪 

劉專員詩蓉 黃組長俊欽 

沈技正葆雄 陳科長麗玉 

陸、 主席致詞 

今天是農業部成立後第一次召開的廉政會報及安

全維護，謝謝大家百忙中出席，也特別感謝兩位外聘委

員國立臺北大學公共行政暨政策學系助理教授詹靜芬

及內政部警政署政風室主任陳淑雲檢察官參加。 

廉政功能其實是決定政策成敗的關鍵，大家可能覺

得因為氣候變遷，我們有很多事情要做，但是別忘記聯

合國的永續發展目標第 16 項寫著要有一個健全的組

織，在這樣的制度底下才能推動好的政策。其實各位不

是考慮生產多少，我們需要多少，而是在建立一個透明

制度，讓我們能夠完完全全地推動所有好的政策，這也

是聯合國為什麼把這件事情放入 SDGs 其中一項的原

因。很多國家的好政策無法推動成功就是因為政府架構

的行政不透明或者是存有人為操控，沒有透明跟法制

化，所以廉政會報對我們來講是必要而且重要的。 

我也很高興跟大家分享，我們國家不管是在全世界

或是亞洲，在廉政評比上面都是逐年往上升，國際間對

我們國家政府架構的清廉跟透明度予以肯定。所以我們

身為公部門的一員、重要的主管，對這件事情的重視是

決定我們政策能否推動成功的一個重要關鍵。 
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非常謝謝我們政風處準備的議題，讓我們依據議程

開始今日的會議。 

柒、 報告事項 

一、 本部 111 年廉政會報主席裁指示事項及決議事項辦

理情形。 

吳專門委員照民：（略）。 

主席裁定： 

農糧署公糧管理案自行列管，其餘解除列管。 

二、 本部 112年廉政及維護工作執行情形。 

鍾主任志宏：（略）。 

詹委員靜芬：（略）。 

王專員忻平：（略）。 

主席： 

謝謝政風處完整報告今年的廉政及維護工作執

行情形，政風人員對我們工作上的協助一則是發現

有異常狀況優先提醒，二則是確保大家不要有意或

無意地觸犯相關法規。另外，請各位主管在機關的廉

政會報記得提醒剛剛報告所提到的公務人員申報規

定。 

謝謝政風處的努力也謝謝大家的配合，因為有

大家的配合，才能確保做好廉政工作。 

主席裁定： 

洽悉。 

捌、 專題報告 

一、 省工高效及碳匯農機補助辦理情形及精進作為（農

糧署）。 

詹委員靜芬：（略）。 
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       黃組長俊欽：（略）。 

       胡委員忠一：（略）。 

主席： 

謝謝農糧署的專案報告，農糧署在這幾年確實

做到農民有感，補助確實有幫助到農民，也謝謝農糧

署在補助方面的把關。 

主席裁定： 

洽悉。 

二、 參加第 1 屆透明晶質獎心得分享（農村發展及水土

保持署）。 

李委員鎮洋：（略）。 

陳委員淑雲：（略）。 

主席： 

農村發展及水土保持署能得到透明晶質獎，非

常不容易，這個獎非常難得，全國這麼多政府機關只

有十個機關獲獎。從這次的得獎名單，可以知道越跟

人民接觸的業務，如工程、地政、稅務，接觸越深越

要小心。 

鼓勵大家參與透明晶質獎，我們有很好的標竿

在這裡，政風處或農村發展及水土保持署都可提供

大家諮詢。 

主席裁定： 

洽悉。 

玖、 討論事項 

一、 廉政會報提案：為規劃辦理本部所屬未設政風單位

機關之廉政服務與訪視計畫。 

主席： 
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本部成立後部分機關因員額數沒有辦法獨立成

立政風單位，只能以兼辦政風方式進行，請政風處辦

理所提之業務協助、服務訪視及敘獎規定。 

決議： 

照案通過，請政風處續辦。 

二、 廉政會報提案：修正本部落實陽光法案專案服務實

施計畫。 

主席： 

在落實陽光法案專案服務實施計畫有兩個重

點，第一個是人員簽派兼職的時候一定要敘明是否

機關指派及兼任之法人團體有無政府出資情形，第

二個是拜託人事單位於簽相關文件時，提醒主政單

位應會辦政風或兼辦政風單位。 

決議： 

照案通過，請政風處修正相關實施計畫。 

三、 安全維護會報提案：因應當前情勢及組改變革研提

加強機關安全防護相關作為。 

主席： 

謝謝政風處提醒，這件事情很重要，很多機關可

能會以為沒有關鍵基礎建設但其實有，如獸醫研究

所有很多獨有的實驗，一旦遭受損害可能就會有很

大的影響；農業試驗所很多及時的定位 RTK 也很重

要。 

請各位主管留意自身業務，不管是硬體、軟體或

生物技術，大數據有沒有備援，收到假消息進行辨

識、阻止傳播並及時提出說明，這是身為現代公務員

的挑戰及要做的事情。 
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再次謝謝政風處提出本提案跟大家共勉，請各

位主管在自身業務上確實做好防範、保安維安工作。 

決議： 

照案通過，請落實辦理。 

壹拾、 臨時動議：無。 

壹拾壹、 長官提示事項 

會報到此結束，謝謝各位參與。 

壹拾貳、 散會：下午 3 時 30分。 


